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Es erfolgten stündlich 10-minütige Belüftungspausen. 
 

Teil A - Öffentlicher Teil: 
 
1 

 
Allgemeines 

 
1.1 

 
Begrüßung und Beschlussfähigkeit 

 
Herr Ziegler begrüßt die Sachbearbeiterin der Geschäftsstelle, anwesende Bürger*innen, 
Vertreter*innen der Presse sowie die Anwesenden der Plenumssitzung.  
Zur Sitzung wurde frist- und formgerecht eingeladen. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  
Es sind zu Beginn der Sitzung 29 Mitglieder anwesend. Herr Deger und Frau Bachhuber treten 
dem Plenum später bei. 
 
1.2 

 
Genehmigung der Niederschrift der letzten BA- Sitzung 

 
Das Beschlussprotokoll der Sondersitzung am 08.02.2024 werden ohne Änderungen einstimmig 
angenommen. Die Beschlussprotokolle der Sitzung 02/24 werden ohne Änderungen einstimmig 
angenommen. 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 
 
1.3 

 
Ergänzungen zur Tagesordnung 

 
Siehe Nachtragstagesordnungspunkte (N-TOP): N 4.7.5, N 7.4.9, N 7.5.4 
 
Der Dringlichkeitsantrag zur Verkürzung der Sitzung wird unter N 4.7.6 aufgenommen und im 
Anschluss direkt behandelt.  
 
Für eine Zusammenbehandlung werden folgende Tagesordnungspunkte (TOP) vorgeschlagen: 
• TOP 4.3.1 mit 4.3.2 
• TOP 4.7.2 mit 4.7.5 
 
Beschluss (Ergänzungen zur TO): Zustimmung, einstimmig 



 
N 4.7.6 

 
Dringlichkeitsantrag 
Verkürzung der BA-Sitzung am 21.03.2024 
 

• Beschlussempfehlung: Zustimmung ohne TOP 3.2.1, 3.6.2, 7.4.6, 7.5.1; 
die Beschlussempfehlung bei 9.2.1 wird zu „Kenntnisnahme“ geändert 
 

• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 
 

Folgende TOP werden somit en bloc einstimmig beschlossen: 
• 1.2, 2.1.1 – 2.1.3, 2.1.5 – 2.1.7, 2.2.1 
• 3.2.2, 3.3.1, 3.6.1 
• 5.2.1 – 5.2.7, 5.3.1, 5.5.1 – 5.5.4, 5.6.1 – 5.6.4 
• 7.1.1 – 7.1.6, 7.2.1 – 7.2.3, 7.3.1, 7.3.3, 7.3.4, 7.4.1, 7.4.3 – 7.4.5, 7.4.7 -  N 7.4.9 
• 7.5.2 – N 7.5.4, 7.6.1, 8.1, 8.2 (außer Himalajastr. 40) 
• 9.1.2, 9.1.3, 9.1.5 – 9.1.7, 9.2.1, 10.1.1 – 10.6.2 

 
2 

 
Entscheidungsangelegenheiten 

 
2.1 

 
UA Budget und Allgemeines 

 
2.1.1 

 
(E) Stadtbezirksbudget 
TSV Trudering e.V. 
Erwerb einheitlicher Trainerbekleidung von Trigema ab 18.03.2024  
3.214,51€; Az. 0262.0-15-0531 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12451 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Der UA Budget und 

Allgemeines stimmt dem Antrag in voller Höhe mit der Maßgabe zu, dass 
die Trainingsbekleidung im Besitz des Vereins bleiben. 
Der Unterausschuss fragt den Verein, ob es nicht einen Sponsor gibt, der 
gegen einen Beitrag zur Beschaffung auf dem Trikot steht. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
2.1.2 

 
(E) Stadtbezirksbudget 
Condrobs e.V. 
Ausstattung Jugendcafé Messestadt Riem von Mai – Dezember 2024 
7.000,00 Euro / Az. 0262.0-15-0533 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12505 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Der Unterausschuss stimmt 

dem Antrag in voller Höhe zu, wenn die Jugendlichen mit ihren Bedarfen 
für das Jugendcafé und den Gruppenraum beteiligt werden. Der Verein 
Condrobs soll – möglichst mit Jugendlichen – im April in den UA Schule, 
Soziales und Kultur zu einem gemeinsamen Gespräch eingeladen werden. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
2.1.3 

 
(E) Stadtbezirksbudget Förderverein des Gymnasiums München-Trudering 
Teilnahme der Big Band des Gymnasiums Trudering an der Stadtteilwoche vom 
06. -12-06.2024 1.500,00€; Az. 0262.0-15-0532 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung einstimmig 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
Frau Bachhuber tritt dem Plenum bei. Es sind nun 30 BA-Mitglieder anwesend. 



 
2.1.4 

 
(E) Stadtbezirksbudget  
Erfindergardengarden Foundation gUG  
Lastenfahrrad Trudering-Riem vom 04.03. -31.12.2024  
6.000,00€; Az. 0262.0-15-0534 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Der BA hatte bereits zwei 

Lastenräder angeschafft. Das Lastenrad Levi steht aktuell – wegen 
fehlendem Standort in Trudering – in Sendling vor der Stadtbibliothek 
(https://www.freie-lastenradl.de/cb_item/levi/). Die Vorsitzende des UA setzt 
sich sowohl mit dem Antragsteller als auch mit dem Vermieter freie-
Lastenradl in Verbindung, ob dieses Lastenradl nicht für die Bedarfe des 
Antragsstellers nach Trudering zurückgeholt werden kann.  
Der UA beschließt die Vertagung des Antrags in die Sitzung im April. 
 

Dem Antragsteller wird das Wort erteilt. 
Herr Saglam spricht sich dafür aus, den Antrag in voller Höhe zu bezuschussen, 
um den Antragsteller nicht auf den Kosten sitzen zu lassen. 
Nach kurzer Diskussion spricht sich Herr Sikder – wie im UA empfohlen - für die 
Vertagung aus. 
 

• Beschluss (Vertagung): Zustimmung, mehrheitlich 
 
2.1.5 

 
(E) Stadtbezirksbudget  
Init. "Konzertreihe"  
noch 4 weitere Konzerte für die Messestädter*innen vom 01.09. -31.12.2024 
4.215,00€ ; Az. 0262.0-15-0535 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung zu einer Förderung 

in Höhe von 2.000,00 € einstimmig 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
2.1.6 

 
(E) Stadtbezirksbudget  
staatliche Berufsschule - Kleine-Nestler-Schule gem. GmbH  
KNS Dance Camp #01 vom 29.07. -02.08.2024  
1.570,50€; Az. 0262.0-15-0536 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Nachfrage an den Antragsteller: 

Die Schule soll im Sozialbürgerhaus nachfragen, ob eine Förderung der 
Kurse über das Teilhabepaket möglich ist, da für sozial schwächere 
Jugendliche die Teilnahmegebühr von 199,00 € sehr hoch ist. Diese 
Information soll dann auf dem Flyer angegeben werden. Zustimmung zum 
Antrag in voller Höhe einstimmig. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
2.1.7 

 
(E) Stadtbezirksbudget  
Bewohner-Initiative Den-Haag-Straße 3+5  
Ausstattung des Quartiersladens der WoGeNo München in der Messestadt Riem-
West ab 15.07.2024  
3.550,00€; Az. 0262.0-15-0537 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung einstimmig 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
2.2 

 
UA Bau und Mobilität 



 
2.2.1 

 
(E) + (U) Verbesserung der Verkehrssituation an der Kreuzung Nauestraße / 
Fauststraße 
BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 01741 der Bürgerversammlung des 15. 
Stadtbezirkes Trudering vom 30.11.2023 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12419 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Zustimmung einstimmig  

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
2.3 

 
UA Stadtteilentwicklung 

 
2.4 

 
UA Planung 

 
2.5 

 
UA Schule, Soziales und Kultur 

 
2.6 

 
UA Umwelt, Energie und Klimaschutz 

 
2.7 

 
ohne Vorbereitung im UA 

 
3 

 
Anliegen von Bürger*innen 

 
3.1 

 
UA Budget und Allgemeines 

 
3.2 

 
UA Bau und Mobilität 

 
3.2.1 

 
Felicitas-Füss-Straße: Beschwerde zur Anzahl der montierten Fahrradanlehnbügel 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Der UA spricht sich für eine 

Wiedervorlage im September 24 aus, um die Situation/Nutzung in den 
Sommermonaten abzuwarten. Zustimmung Einstimmig. 

 
Dem Antragsteller wird das Wort erteilt. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
3.2.2 

 
Schmuckerweg und Schwablhofstraße: Einrichtung eines Fußgängerüberwegs 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Der UA nimmt die beantragten 

Fußgängerüberweg zur Kenntnis (die bereits in der Vergangenheit 
mehrfach abgelehnt wurden), verweist auf das frisch aufgestellte 
Dialogdisplay auf Höhe Hafelhofweg, bittet das MOR jedoch um die 
Prüfung einer Querungshilfe an der Schwablhofstraße in Form einer 
Mittelinsel auf Höhe des Stolzhofwegs. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
3.2.3 

 
BSA Feldbergstraße: Neugestaltung der Verkehrssituation 



  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Der UA verweist das Anliegen ins 

Plenum, vsl. findet noch ein informeller OT vorab statt. Zustimmung 
einstimmig. 

 
Herr Heidenhain schlägt vor, dem Vorschlag des TSV Trudering zu folgen, 
allerdings mit der Maßgabe, dass auf beiden Seiten des rückwärtigen Eingangs 
Fahrrad-Stellplätze ausgewiesen werden und das PKW-Parken (durch 
Besucher/Nutzer der Bezirkssportanlage) erst nach dem vierten Zaunfeld (südlich 
des Eingangs) freigegeben wird. 
Herr Schall regt an, dass etwaige Änderungen vor der Umsetzung noch einmal mit 
dem Verein abgesprochen werden. 
 

• Beschluss (Weiterleitung mit o.g. Maßgabe): Zustimmung, einstimmig 
 
3.3 

 
UA Stadtteilentwicklung 

 
3.3.1 

 
Messestadt Riem: Schließung einer Post-Filiale in den Arcaden 

  
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Herr Dr. Fuchs berichtet über 

Gespräche, die aber noch zu keinem Ergebnis geführt haben. Die Riem 
Arcaden sind interessiert, dass auch weiterhin eine Postfiliale im Haus ist. 
Die Post ist passiv und will vermutlich die eigenen Kosten gering halten will. 
Beschlussempfehlung, einstimmig: Das Bürgerschreiben wird 
weitergeleitet. Die Post muss dabei besonders adressiert werden. Die Post 
soll aufgefordert werden, aktiv eine Filiale zu installieren. Der BA15 
erwartet, dass es zügig zu einem positives Ergebnis kommt. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
3.4 

 
UA Planung  

 
3.5 

 
UA Schule, Soziales und Kultur 

 
3.6 

 
UA Umwelt, Energie und Klimaschutz 

 
3.6.1 

 
Waldtrudering: Renaturierung des Teichs in der Heuluss 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Unterstützende 

Weiterleitung 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig  
 

Herr Deger tritt dem Plenum bei. Es sind nun 31 BA-Mitglieder anwesend. 

 
3.6.2 

 
Grünanlage Rofanstraße / Waldstraße / Groschenweg: Aktueller Sachstand zur 
Errichtung eines Sendemasts 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Wohlwollende und 

unterstützende Kenntnisnahme 
 
Der Antragstellerin wird das Wort erteilt. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig  

 
3.7 

 
ohne Vorberatung im UA 



 
4 

 
Anträge von BA- Mitgliedern 

 
4.1 

 
UA Budget und Allgemeines 

 
4.2 

 
UA Bau und Mobilität 

 
4.2.1 

 
Adele-Konzerte auf dem Gelände der Messe München: Freikarten-Kontingente für 
Trudering, Riem und die Messestadt wieder ermöglichen und Funktionierendes 
Verkehrs- und Müllkonzept sicherstellen 
- vertagt aus der Plenumssitzung 02/24 - 

 
 

 
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Angebot von Live Nation an einem 

Sonder-UA im April/Mai teilzunehmen; der UA schlägt eine 
Sonderunterausschusssitzung am 16.5.24 um 17:30 Uhr vor der Mai-BA-
Sitzung zu den Themen Verkehr und Müll vor, auch das Unterbinden von 
wildem Parken im Grünen bzw. auf dem Straßenbegleitgrün soll dort 
betont/eingefordert werden.  
Das Thema Karten soll am Dienstag im UA Soziales und ggfs. am 
Donnerstag im Plenum geklärt werden. Zustimmung einstimmig 
 

Frau Blomberg ist mit einer Änderung der Formulierung einverstanden; der Kriteri-
enkatalog zur Verteilung der Karten müsse jedoch noch angepasst werden, da er 
momentan sehr auf eine jugendliche Zielgruppe ausgelegt sei. Daher wird auch 
zum Thema Freikarten Vertagung sowie Verweis in den UA Soziales vorgeschla-
gen. 
 

• Beschluss (Vertagung in den UA Soziales in 04/23 [Freikarten], Vertagung 
in den Sonder-UA in 05/24 [Verkehr]): Zustimmung, einstimmig 

 
4.3 

 
UA Stadtteilentwicklung 

 
4.3.1 

 
Städtischer Kauf des Grundstücks der Bayerischen Hausbau im 5. Bauabschnitt 
der Messestadt 
- vertagt aus der Plenumssitzung 02/24 - 

 
 

 
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Die SPD hält den Antrag aufrecht 

erhalten. Eine Mehrheit hält den Antrag für „entbehrlich“. Antrag wird 
mehrheitlich abgelehnt. Antrag ist im Plenum aufzurufen. 

 
Nach eingehender Diskussion der TOP 4.3.1 und 4.3.2 wird das Ende der 
Rednerliste beschlossen. 
 

• Beschlussempfehlung: Ablehnung 
 

• Beschluss: Zustimmung, mehrheitlich 
 
4.3.2 

 
Anfrage zur Sozialstruktur im 5. BA der Messestadt 
- vertagt aus der Plenumssitzung 02/24 - 

  
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Der vorbereitete interfraktionelle 

Antrag wird in Teilen überarbeitet. Dem so geänderten Text wird 
zugestimmt.  
 

• Beschlussempfehlung: Zustimmung zum so geänderten Antrag 
 

• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 



 
4.4 

 
UA Planung 

 
4.5 

 
UA Schule, Soziales und Kultur 

 
4.6 

 
UA Umwelt, Energie und Klimaschutz 

 
4.7 

 
ohne Vorberatung im UA 

 
4.7.1 

 
Restmüll reduzieren – Anreize schaffen 

  
Frau Dr. Pouvreau stellt den Antrag vor.  
Herr Sikder schlägt vor, dies als Pilotprojekt im Stadtbezirk zu fordern. Frau Dr. 
Pouvreau ist mit dieser Änderung einverstanden. 
Frau Salzmann-Brünjes regt ebenfalls an, das Abwiegen der Restmüllmenge 
vorzuschlagen. Frau Dr. Pouvreau wird dies in der Begründung ergänzen. 
 

• Beschlussempfehlung: Zustimmung zum so geänderten Antrag 
 

• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 
 
4.7.2 

 
Ladestationen im Stadtbezirk erweitern 

  
Frau Salzmann-Brünjes stellt den Antrag vor. 
Nach eingehender Diskussion der TOP 4.7.2 und N 4.7.5 wird das Ende der 
Rednerliste beschlossen. 
Frau Beer bittet darum, die Begründung dahingehend abzuändern, dass eine 
Nachrüstung technisch oft nicht ohne weiteres möglich und teils mit hohen Kosten 
verbunden ist. Frau Salzmann-Brünjes ist mit dieser Änderung einverstanden. 
 

• Beschlussempfehlung: Zustimmung zum so geänderten Antrag 
 

• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 
 
4.7.3 

 
Wasserstelle an der Hochspannungsleitung 

 
 

 
Frau Salzmann-Brünjes stellt den Antrag vor. 
Frau Dr. Pouvreau bittet neben kleinen redaktionellen Änderungen um Ergänzung, 
dass der LBV und der BN bei der Wiederherstellung miteingebunden werden. Frau 
Salzmann-Brünjes ist mit diesen Änderungen einverstanden. 
 

• Beschlussempfehlung: Zustimmung zum so geänderten Antrag 
 

• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 
 
4.7.4 

 
Für eine aktive und sichere Parkmeile – Grünzug in Trudering weiterentwickeln Teil 
1: Aufwertung des Platzes vor dem Truderinger Gymnasium und Aktivitätenband 
entlang der Friedenspromenade ausbauen 
- vertagt aus der Plenumssitzung 10/23 - 

 
 

 
• Beschlussempfehlung: Vertagung in die April-Sitzung, Vorberatung in einer 

Sonder-UA-Sitzung der Unterausschüsse Bau und Mobilität, Umwelt, 
Energie und Klimaschutz sowie Stadtteilentwicklung am 17.04.2024, 18:30 
Uhr im Kulturzentrum 

 
• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 



 
N 4.7.5 

 
Wann und Wie geht es weiter mit dem Ausbau der Ladeinfrastruktur? 

  
Herr Löffler stellt den Antrag vor. 
Herr Danner bittet darum, den Halbsatz zu den Gassigehern, die das Laden des 
Autos mit einem Spaziergang mit dem Hund verbinden können, aus der 
Begründung herauszunehmen. Herr Löffler ist mit dieser Änderung einverstanden. 
 

• Beschlussempfehlung: Zustimmung zum so geänderten Antrag 
 

• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 
 
5 

 
Antwortschreiben der Landeshauptstadt München 

 
5.1 

 
UA Budget und Allgemeines 

 
5.2 

 
UA Bau und Mobilität 

 
5.2.1 

 
Friedenspromenade: 2-Richtungs-Fuß-Radweg an hohe Nutzungsfrequenz 
anpassen 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05154 
- vertagt aus der Plenumssitzung 09/23 - 

 
 

 
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Die Antwort soll zum einen in dem OT 

mit BAU behandelt werden und zum anderen in die April Sitzung vertagt 
werden. Zustimmung einstimmig. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
5.2.2 

 
Beschlussempfehlungen zur Ertüchtigung des Radwegs entlang der 
Friedenspromenade zwischen WaBuLa und Gymnasium vs. Aufhebung der 
Radbenutzungspflicht 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02253 
- vertagt aus der Plenumssitzung 11/23 - 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Die Antwort soll zum einen in dem OT 

mit BAU behandelt werden und zum anderen in die April Sitzung vertagt 
werden. Zustimmung einstimmig. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
5.2.3 

 
Erinnerungs-Antrag: Truderinger-Riemer Fahrradoffensive Teil 2 – Zweirichtungs-
Fuß-Radweg an der Friedenspromenade den Bedürfnissen der hohen 
Nutzungsfrequenz anpassen 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04752 
- vertagt aus der Plenumssitzung 11/23 - 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Die Antwort soll zum einen in dem OT 

mit BAU behandelt werden und zum anderen in die April Sitzung vertagt 
werden. Zustimmung einstimmig. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
5.2.4 

 
Kreuzung Bajuwarenstraße/Wasserburger Landstraße: Forderung eines rot 
markierten Fahrradweges 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00326 



  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme. Zustimmung 

einstimmig 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
5.2.5 

 
Truderinger-Riemer Fahrradoffensive Teil 1 - Fahrradstraße Schramminger Weg - 
Vorrang für Verkehrssicherheit auf Schul- und Freizeitwegen 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01041 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme. Zustimmung 

einstimmig 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
5.2.6 

 
Von Schondorf lernen: Pilotprojekt „Miteinanderweg“ für Trudering-Riem 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01014 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Das Antwortschreiben soll in die 

Oktober Sitzung vertagt werden. Zustimmung einstimmig 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
5.2.7 

 
Heinrich-Böll-Straße / Mutter-Theresa-Straße: Einrichtung von 
Fahrradabstellplätzen 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Kenntnisnahme. Zustimmung 

einstimmig. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
5.3 

 
UA Stadtteilentwicklung 

 
5.3.1 

 
Hoferichterweg 2, 2a, 2b: Fehlender Internetanschluss durch einen 
Mobilfunkanbieter 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06278 

  
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Die Angelegenheit wurde positiv 

erledigt. Gebäude verfügen mittlerweile über einen Internetanschluss. 
Die Eigentümerfamilie hat sich bereits für den Einsatz des 
Bezirksausschusses bedankt. Kenntnisnahme. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.4 

 
UA Planung 

 
5.5 

 
UA Schule, Soziales und Kultur 

 
5.5.1 

 
Arbeit des Bildungslokal Riem auf Trudering ausweiten: Auch in Trudering 
verdienen Kinder und Familien Unterstützung 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06126 

  
• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Kenntnisnahme einstimmig 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.5.2 

 
Experimente-Busse 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04759 



  
• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Lt. Antwortschreiben sieht 

das Kommunalreferat die Zuständigkeit beim Sozialreferat. 
Der Unterausschuss beschließt daher den Antrag an das Sozialreferat zu 
stellen. Zustimmung einstimmig 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
5.5.3 

 
Herrichten der temporären BAUMA-Stellplatzanlage "Am Mitterfeld" als 
Bezirkssportanlage vorrangig für Frauen- und Mädchensport 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06036 

  
• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Kenntnisnahme einstimmig 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.5.4 

 
Ausstattung der KITA im 5. Bauabschnitt mit einer Küche und Einstellung eines/r 
KöchIn oder HauswirtschaftsleiterIn 
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 00269 

  
• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Kenntnisnahme einstimmig 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.6 

 
UA Umwelt, Energie und Klimaschutz 

 
5.6.1 

 
Bitte an den Deutschen Städtetag: Erhalt von Baumstandorten in §34-Gebieten 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05250 
- Wiedervorlage aus der Plenumssitzung 01/24 - 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
5.6.2 

 
Bürgerliche Stadtbegrünung durch Grünpatenschaften 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06373 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Vertagung in den April 

zur Ausarbeitung der Rückmeldung 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Kenntnisnahme, einstimmig 
 
5.6.3 

 
Der Truderinger Hüllgraben – Perspektiven hinsichtlich Neugestaltung, Begehbar- 
und Erlebbarkeit 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05548 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Bitte um 

Wiedervorlage im September, Als Vertreter*innen des UA UEK im Blick sind 
Michael Welzel und Ruh Pouvreau 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Kenntnisnahme, einstimmig 
 
5.6.4 

 
Riemer Park: Abbau des Lochsegels am Bewegungsparcours 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Bitte um irgendeine 

Form von Beschattung für die heißen Sommermonate 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Kenntnisnahme, einstimmig 



 
5.7 

 
ohne Vorberatung im UA 

 
6 

 
Bürger-/Einwohnerversammlung 

 
7 

 
Anhörungsfälle der Verwaltung 

 
7.1 

 
UA Budget und Allgemeines 

 
7.1.1 

 
Veranstaltung im Freien auf Privatgrund: ADELE Konzertreihe im Zeitraum 02.08. 
bis 31.08.2024 auf der Freifläche Nord der Messe München Riem mit 80.000 Pax 
zeitgleich 
- vertagt aus der Plenumssitzung 02/24 - 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.1.2 

 
Veranstaltung im Freien in einer städtischen Grünanlage: Truderinger Festwoche 
im Zeitraum vom 03.05.-12.05.24 auf dem Truderinger Festplatz 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.1.3 

 
Veranstaltung auf stadteigenem Grund: Dinosaurierausstellung vom 08.04. - 
05.05.2024 an der Olof-Palme-Straße / Joseph-Wild-Straße 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.1.4 

 
Veranstaltung in öffentlichen Grünanlagen: Zirkus Pumpernudl vom 19.04. - 
17.10.2024 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.1.5 

 
Veranstaltung in städtischen Grünanlagen: Skateboard Mobil und Kurse High Five 
vom 08.04. - 24.10.2024 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt: Zustimmung 

 
Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.1.6 

 
Anhörung der Bezirksausschüsse zu einem neuen Verfahren für die Berechnung 
der Anzahl der Mitglieder der Bezirksausschüsse 

  
• Der UA Budget und Allgemeines empfiehlt:  

Der UA plädiert für ein lineares Modell. 
3 Perspektiven: 
- Kosten/Finanzen für die Arbeit der BAs 
- Bürgergewichtung/Stimmengewichtung für die BAs 
- Arbeitsaufwand für die Mitglieder in den Bas 
Der UA befürwortet die Varianten der Verwaltung (1 oder 2) mit einem 
höheren Sockel (mind. 19 Mitglieder), um dem Arbeitsaufwand, der auch in 
den kleinen BAs anfällt, gerecht zu werden. 



 
Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.2 

 
UA Bau und Mobilität 

 
7.2.1 

 
Paul-Wassermann-Straße: Einrichtung eines absoluten Haltverbots 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Zustimmung einstimmig 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.2.2 

 
Zaunkönigweg: Einrichtung eines absoluten Haltverbots 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Zustimmung einstimmig 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.2.3 

 
MVG-Leistungsprogramm 2025: Anhörung der Bezirksausschüsse 

  
• Der UA Bau und Mobilität empfiehlt: Vertagung in die April-Sitzung, 

Rückfrage bei der MVG durch den UAV zu den Themen 
o Busanbindung Schulcampus Riem 
o Bus-an-/durchbindung Alexisquartier 
o Bus Wabula – ggfs. Formulierung eines Antrags dazu 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
7.3 

 
UA Stadtteilentwicklung 

 
7.3.1 

 
PERSPEKTIVE MÜNCHEN: Entwurf des Stadtentwicklungsplans STEP2040 
„München – Stadt im Gleichgewicht“ 

  
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Der UA begrüßt den Entwurf des 

Stadtentwicklungsplans STEP2040, der viele gute Aspekte für die 
Stadtentwicklung enthält. Doch der BA15 hat noch drei Punkte bezüglich 
des Stadtbezirks anzumerken: 
o Die Verkehrliche Machbarkeitsstudie Wohnen am Riemer Park (WARP) 

ist überholt. Der BA15 erwartet zeitnah eine Aktualisierung, basierend 
auf einem neuen Verkehrsmodell und aktuellen Verkehrszahlen. 

o Der BA15 ist der Auffassung, dass die Geothermie und Fernwärme in 
einem wesentlich stärkerem Ausmaß ausgebaut werden muss. Dies gilt 
insbesondere für die neuen Baugebiete (5. Bauabschnitt, Heltauer 
Straße und Rappenweg). 

o Der schnelle Radweg wird auf der nördlichen Seite der Bahn geführt 
(und nicht auf der südlichen Seite). 

Beschlussempfehlung, einstimmig: Zustimmung zur Vorlage. Die drei 
genannten Punkte sind zu übermitteln. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.3.2 

 
Flughafenanbindung – viergleisiger Ausbau der Strecke Daglfing-Johanneskirchen  
Ergebnisse der Feinvariantenuntersuchung sowie weiteres Vorgehen 

  
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Zustimmung zur folgenden 

Stellungnahme: 
„Der BA15 schließt sich inhaltlich der Stellungnahme des BA13 an. 
Zum Punkt 10. (Antrag der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 15 – 



Trudering-Riem am 30.11.2023, Nr. 20-26 / E 01747) der Vorlage nimmt der 
BA wie folgt Stellung: 
In keinem der beschriebenen Abschnitte des Nordzulaufes des 
Brennerbasistunnels treffen auf so engem räumlichem Zusammenhang (ca. 
1,5 km²) die Realisierung mind. zweier Großprojekte aufeinander. Es sind 
dies die Projekte: 
o ABS 38 DTK  

mit der Realisierung der Truderinger Kurve, der Daglfinger Kurve und 
der 2- gleisigen Verbindung Trudering-Daglfing 

o BW Steinhausen 
 
Die Abhängigkeiten beider Projekte von dem jeweiligen Baufortschritt des 
anderen Projektes sind gegeben. Beide Projekte werden eigenständig 
einem Planfeststellungsverfahren zugeführt werden müssen. Die Planung 
und Ausführung unterliegen, nach unserer Kenntnis, unterschiedlichen 
Vorhabensträgern, nämlich der DB Regio AG (BW Steinhausen) und der 
DB InfraGo AG (ABS 38 DTK). 
 
Von beiden Projekten ist immer der gleiche Kreis der Anwohner, ist immer 
die gleiche Umwelt etc.  betroffenen. Daher sind auch öffentliche Belange 
der LHM betroffen. Sollte es zu keiner kumulierten Betrachtung der 
Emissionen aus beiden Projekten in der jeweiligen Planfeststellung 
kommen, fordert der Bezirksausschuss 15, dass die LHM beauftragt wird, 
diesen Umstand einer rechtlichen Klärung bis zu einer gerichtlichen 
Entscheidung zu zuführen. 
 
Der BA 15 fordert insbesondere, dass die Auswirkung des neu geplanten 
zweiten Münchner Umschlagbahnhofs auf dem Areal des Allacher 
Rangierbahnhofs auf die Zugzahlen im Abschnitt Trudering - Nordring 
berücksichtigt werden. 
 
Der BA15 verweist zudem auf den „Truderinger Weckruf“ vom Oktober 
2022 sowie auf seine Stellungnahme vom 16.11.2023 zur 
Beschlussvorlage 20-26 / V 10819 „Brenner-Nordzulauf –Kernforderungen 
an den Bundestag; Sachstand Anschlussprojekte der Deutschen Bahn im 
Münchner Osten“. 
 
Im Truderinger Weckruf forderten die versammelten Mandatsträgerinnen 
und Mandatsträger aller politischen Ebenen unter anderem: „einheitliche 
Standards von Kiefersfelden bis zum Güterbahnhof München-Nord: Was im 
Inntal (bezüglich Zugzahlen, Parlamentsvorbehalt und finanziellen 
Spielräumen) gilt, muss auch im hochverdichteten Ballungsraum von 
München gelten. Darauf aufbauend sind die zu erwartenden Emissionen 
und Erschütterungen neu zu berechnen und die Schall- und 
Erschütterungsschutzmaßnahmen von Trudering (Ost) bis Daglfing 
durchgängig nach Neubaustandard zu planen.“ 
 
In der Stellungnahme zur BV Brenner Nordzulauf (…) vom November 2023 
fordert der BA15, dass die „(…) Kernforderungen auch als 
Mindeststandards für die diversen Bahn-Anschlussprojekte auf Münchner 
Flur gelten“. 
 
Dies bedeutet, dass die unseren Stadtbezirk betreffenden Abschnitte der 
DTK(S) sowie der Ausbau des Bhf. Trudering Bestandteil des Nordzulauf 
des BBT sind und somit gleichberechtigt im Deutschen Bundestag 
behandelt werden müssen (Parlamentsvorbehalt). Diese Notwendigkeit 
ergibt sich allein schon aus den größtenteils identischen Verkehrsmengen, 
die alle Abschnitte durchqueren, sowie daher, dass die LHM bzw. die 
Auftraggeber für die verschiedenen DB-Projekte sicherstellen müssen, 



dass es am Ende  beim Lärm- & Emissionsschutz keinen uneinheitlichen 
Flickenteppich innerhalb der Stadtgrenzen gibt. 
 
Durch die Zustimmung zu den Kernforderungen für die parlamentarische 
Befassung des Planungsabschnittes Trudering- Grafing (ABS 36 PA 0) hat 
der Stadtrat der LHM das Instrument „der parlamentarischen Befassung 
des deutschen Bundestages“ zur planerischen Ausgestaltung des 
Nordzulaufes des BBT als Voraussetzung anerkannt. Der BA 15 fordert den 
Stadtrat auf, diese Forderung nach parlamentarischer Befassung für die 
gesamte Strecke des durch München verlaufenden Nordzulaufes des BBT 
von der Stadtgrenze in Trudering bis zu RgBF Allach weiterhin zu erheben. 
Eine Nichtanwendung des Instrumentes der parlamentarischen Befassung 
für die in München befindlichen Streckenabschnitte stellt eine bewusste 
Schlechterstellung der LHM dar. Diese gilt es zum Schutz der Be- und 
Anwohner in München zu verhindern.“ 
 

Einem Vertreter der Anwohnerinitiative wird das Wort erteilt. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
7.3.3 

 
Gemeinde Haar: 43. Änderung des Flächennutzungsplanes (Photovoltaik) 
Behördenbeteiligung nach § 4 Abs. 1 BauGB 

  
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Der UA Stadtteilentwicklung stimmt 

der Änderung des Flächennutzungsplans zu und bittet die Gemeinde Haar 
um eine Umsäumung mit einer artenreiche Hecke, insbesondere entlang 
des Fuß- und Radweges. Beschlussempfehlung, einstimmig: Zustimmung 
zur überarbeiteten Fassung des Flächennutzungsplans und Weiterleitung 
des oben beschriebenen Wunsches. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.3.4 

 
Masterplanungen in den Münchner Parkmeilen – Erste Ergebnisse für 
Feldmochinger Anger und Trudering-Neuperlach sowie Fortsetzung der Planungen 
und Maßnahmen 
- Behandlung im UA Stadtteilentwicklung sowie UA Umwelt, Energie und 
Klimaschutz - 

  
• Der UA Stadtteilentwicklung empfiehlt: Der UA empfiehlt eine Vertagung 

der Vorlage in die Sitzung April 2024. Die Behandlung soll in einer 
gemeinsamen Sitzung des UA Stadtteilentwicklung, UA Umwelt, Energie 
und Klimaschutz und UA Bau und Mobilität stattfinden (letzterer wegen der 
diversen Vorgänge in der Friedenspromenade). Es wird vorgeschlagen, 
den gemeinsamen Termin am Mi. 17.4., ab 18:30 Uhr durchzuführen. Der 
reguläre Teil des UA Stadtteilentwicklung wird dann anschließend 
stattfinden. Für die Abfassung des Protokolls wäre genügend Zeit, da die 
BA15-Sitzung erst am Freitag 19.4. stattfindet. 
Die Fraktionen bzw. Mitglieder werden gebeten, am Thema zu arbeiten und 
die verschiedenen Aspekte zusammenzufügen. Erarbeitete Entwürfe sollen 
an die betroffen UA Vorsitzenden verschickt werden. 
Beschlussempfehlung, einstimmig: Vertagung und gemeinsame Befassung 
der zusammenhängenden Tagesordnungspunkte. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.4 

 
UA Planung 

 
7.4.1 

 
Plenklweberweg 4 - Nutzungsänderung einer Teilfläche von Lager 3 und Flur zu 
einem Café (Personal-WC befindet sich in der Spielothek) 



  
• Der UA Planung empfiehlt: Ablehnung einstimmig 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.4.2 

 
Zehntfeldstr. 169 - Neuerrichtung einer Wohnanlage mit fünf Baukörpern und 
Tiefgarage - VORBESCHEID 

  
• Der UA Planung empfiehlt: Ablehnung einstimmig, da das Gremium Zweifel 

hat, ob der nördliche geplante Baukörper sich in die Umgebungsbebauung 
einfügt. 
 

Herr Danner bittet darum, die Stellungnahme um den Erhalt der ortsbildprägenden 
Rotbuchen zu ergänzen. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung inkl. Ergänzung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.4.3 

 
Jagdhornstr. 8 - Neubau Haus 1 mit 5 WE und Haus 2 mit 3 WE sowie 4 Duplex-
Parker und PV 

  
• Der UA Planung empfiehlt: Ablehnung einstimmig, da das Gremium die 

Planung der Stellplätze für kritisch hält. Das Gremium regt die Planung 
einer Tiefgarage an mit einer möglichst geringen Flächenversiegelung. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
7.4.4 

 
Jagdhornstr. 8 - ÄNDERUNGSASNTRAG zu 1.23-2024-1541-32 - Neubau Haus 1 
(5 WE) und Haus 2 (3 WE) sowie 4 Duplex-Parker und PV 

  
• Der UA Planung empfiehlt: Ablehnung einstimmig, da das Gremium die 

Planung der Stellplätze für kritisch hält. Das Gremium regt die Planung 
einer Tiefgarage an mit einer möglichst geringen Flächenversiegelung. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, mehrheitlich 
 
7.4.5 

 
Friedenspromenade 79 - Abbruch Bestandsbebauung, Neubau zweier 
Einfamilienhäuser (kommun angebaut) und eines freistehenden 
Mehrfamilienhauses mit gemeinsamer Tiefgarage - ÄNDERUNGSANTRAG zu 1.2-
2020-19105-32 

  
• Der UA Planung empfiehlt: Diese Tektur wurde vom Antragsteller zurück 

gezogen. Die aktuelle nachgereichte Tektur wird unter N 7.4.9 behandelt. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
7.4.6 

 
Leibengerstraße - Neubau einer Wohnanlage mit Tiefgarage und Freianlagen - 
VORBESCHEID 

  
• Der UA Planung empfiehlt: Das Gremium stellt fest, dass die Varianten mit 

den langgezogenen Baukörpern sich am wenigsten in die 
Umgebungsbebauung einfügen und stimmt einstimmig für die Variante 1E 
sowie 1 F mit den kürzeren Baukörpern, wobei auch diese nach Ansicht 
des Gremiums sich nicht in die Umgebungsbebauung einfügen. 
Seitens PLAN wurde bereits für dieses Gebiet ein Bebauungsplan 
angestrebt, jedoch aufgrund mangelnder Kooperation der Nachbar-
Grundstückseigentümer wird das Gebiet weiter nach §34 entwickelt. 
 

Herr Danner spricht sich dafür aus, dass sich die Stadtverwaltung ebenso, wie es 
von den Bürgerinnen und Bürgern erwartet wird, an die rechtlichen Vorgaben des 



§ 34 BauGB hält. Herr Ziegler stimmt dem zu und lässt über die weitestgehende 
Beschlussempfehlung, d.h. die Ablehnung, zuerst abstimmen. 

 
• Beschluss (Ablehnung gem. Vorschlag): Zustimmung, mehrheitlich 

 
Herr Heidenhain und Herr Dr. Fuchs geben eine Erklärung zur Abstimmung ab, 
dass die Ablehnung tendenziös formuliert sei.  

 
7.4.7 

 
Nikolaus-Prugger-Weg 11 - Nutzungsänderung von Büro zu Wohnung und 
Erweiterungsbau für 3 Wohneinheiten Abbruch eines Anbaus sowie 
Nachlegalisierung des planabweichenden Bestandes, Müllboxen im Vorgarten und 
Änderung Wandhöhe 

  
• Der UA Planung empfiehlt: Zustimmung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung inkl. Ergänzung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.4.8 

 
Xaver-Weismor-Str. 86 - Neubau von 2 Mehrfamilienhäuser und 2 
Doppelhaushälften mit Tiefgarage 

  
• Der UA Planung empfiehlt: Ablehnung einstimmig, da das Gremium die 

Baukörperanordnung weiterhin für zu massiv im Verhältnis zur 
Umgebungsbebauung hält 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
N 7.4.9 

 
Friedenspromenade 79 - Abbruch Bestandsbebauung, Neubau zweier 
Einfamilienhäuser (kommun angebaut) und eines freistehenden 
Mehrfamilienhauses mit gemeinsamer Tiefgarage -ÄNDERUNGSANTRAG zu 1.2-
2020-19105-32 

  
• Der UA Planung empfiehlt: Zustimmung einstimmig 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
7.5 

 
UA Schule, Soziales und Kultur 

 
7.5.1 

 
Anmeldung als Pilot-Stadtbezirk sowie Abfrage potentieller Flächen für Street Art- 
und Graffiti-Projekte 

  
• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Der UA stimmt der 

Beschlussvorlage zu und schlägt zur Prüfung folgende Standorte vor:  
o Wand hinter dem Kulturzentrum 
o Skaterparks 
o Mauer am Platz der Menschenrechte 
o Unterführung Schwablhofstraße  
o Bewegungspark  
o Unterführung Lehrer-Götz-Weg  

 
Frau Dr. Weiß bittet darum, beim Standort Unterführung Lehrer-Götz-Weg nur frei 
gewordene Flächen im Zuge der Neugestaltung vorzuschlagen; bereits 
bestehende Bemalung soll bestehen bleiben. Um einschätzen zu können, welche 
Kunstformen sich besser in die Umgebung einfügen, wird außerdem um erneute 
Vorlage nach Durchführung der Standortüberprüfungen gebeten. 
 

• Beschluss (angepasste UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
7.5.2 

 
Fortschreibung der Münchner Schulentwicklungsplanung für die öffentlichen 
Realschulen und Gymnasien 



  
• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Der UA stimmt der 

Sitzungsvorlage zu, einstimmig  
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
7.5.3 

 
Ausschreibung "Ran an die Stadtteil-Koffer!" für den Einsatz in einem Stadtteil 
2025 

  
• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Der UA stimmt gegen eine 

Bewerbung, einstimmig  
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
N 7.5.4 

 
Keine sozialen Bauprojekte wenn sich die KPI der Stadtteilstudie verschlechtern 
Empfehlung Nr. 20-26 / E 00467 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 15 – 
Trudering-Riem 

 
• Der UA Schule, Soziales und Kultur empfiehlt: Der UA stimmt der 

Beschlussvorlage zu, einstimmig 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
7.6 

 
UA Umwelt, Energie und Klimaschutz 

 
7.6.1 

 
Masterplanungen in den Münchner Parkmeilen – Erste Ergebnisse für 
Feldmochinger Anger und Trudering-Neuperlach sowie Fortsetzung der Planungen 
und Maßnahmen 
- Behandlung im UA Stadtteilentwicklung sowie UA Umwelt, Energie und 
Klimaschutz - 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Bitte um Vertagung in 

den April zur ausführlichen Befassung, Ankündigung eines GRÜNEN 
Entwurfs 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
8 

 
Baumfällungen 

 
8.1 

 
Bereits genehmigte Fällungen durch die Untere Naturschutzbehörde 

 
8.1.1 

 
Fabinistr. 13 
Großfriedrichsburgerstr. 4 
Hermann-Schaller-Str. 29 
Kreuzerweg 
Martin-Empl-Ring 15 
Sulzer-Belchen-Weg 17 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
8.2 

 
Beantragte Baumfällungen 

 
(1) 

 
Anechostr. 21a 



  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt:  

Die Birke (160) ist vor Ort nicht eindeutig zu identifizieren. Vermutlich ist die 
große Birke im rückwärtigen Grundstück entlang der Südkante gemeint, die 
vom Fußweg hinter dem Grundstück gut zu sehen ist. Die vermutete Birke 
ist derzeit unbelaubt und in der Vitalität schwer einzuschätzen, steht aber 
gerade und wirkt stabil: Ablehnung, im Falle einer Genehmigung Forderung 
einer Ersatzpflanzung 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
(2) 

 
Anechostr. 88 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt:  

Die Kirsche (141) steht beträchtlich schief und der Boden ist im 
gegenüberliegenden Wurzelbereich deutlich angehoben. Sie wirkt 
sturmgefährdet: Zustimmung. 
Die Kirsche ist von Efeu und anderen Rankpflanzen sehr überwachsen und 
eher dürftig belaubt. Die Eigentümer würde sie gerne erhalten, auch in 
gekürztem und stabilisiertem Zustand, als Heimat für Vögel und Insekten. 
Sie prüfen eine Stabilisierung durch ein Band mit einem Baum auf dem 
Nachbargrundstück und lassen sich gerne beraten. 
Sie haben bereits vor zwei Jahren fünf kleine Kirschbäume neu 
angepflanzt, drei im rückwärtigen Grundstück, zwei im vorderen 
Grundstück. Vielleicht können diese, wenngleich Obstbäume, doch als 
Ersatzpflanzungen angerechnet werden. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
(3) 

 
Askaripfad 8 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt:  

Die Birke (120) steht im hintersten Eck des sehr dicht bewaldeten 
Grundstücks. Sie hat durch Schnee und Sturm im Winter sehr gelitten; die 
Schieflage ist zu erkennen, die Gefahr eines Ungleichgewichts nach Osten 
bei Schnitt der westlichen Stammes nachvollziehbar: Zustimmung. 
Absicht einer Ersatzpflanzung erfreulich, freier Standort auf dem 
urwaldartigen Grundstück fraglich. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
(4) 

 
Barschweg 9 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt:  

Gefällt werden soll eine Fichte mit SU 96 cm im rückwärtigen Grundstück. 
Baum befindet sich direkt an der Grundstücksgrenze. Durch 
Baumaßnahmen auf dem Nachbargrundstück wurden die Wurzeln des 
Baums beschädigt. Baum scheint deshalb nicht mehr verkehrssicher zu 
sein, zunehmende Schieflage. Zustimmung mit Ersatzpflanzung. 

 
Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
(5) 

 
Gerstäckerstraße 



  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt:  

Die doppelstämmige Birke (StU 72 und 58) ist recht desolat, hat viel Totholz 
und ist kein schöner Anblick. Der Boden ringsherum ist auch gepflastert 
(neben Garagenzufahrt), so dass sie sich auch nicht mehr erholen kann. 
Also Zustimmung. Bereitschaft zu Ersatzpflanzung. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
(6) 

 
Himalajastraße 40 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt:  

Alle FFG-Fassungen sind unbefriedigend. 
Auf dem Baugrundstück stehen nur zwei Obstbäume, sie stehen im 
künftigen Baufeld, können ohne Genehmigung gefällt werden. 
Alle weiteren im Baumbestandsplan verzeichneten Bäume stehen im 
angrenzenden städtischen Grünstreifen, auch die zur Fällung beantragten: 
1.) Hainbuche: die Fällung wird abgelehnt (wie bereits 2023 vom BA15 
beschlossen) 
2.) Hasel – die Fällung wird abgelehnt (wie 2023); ein Pflegeschnitt 
westseitig ist möglich. 
Die bestehende asphaltierte Zufahrt über den Grünstreifen kann für zwei 
Anwesen genutzt werden, eine abgeschrägte Zufahrt zum Grundstück ist 
zumutbar. 
Forderung: Pro neuer Haushälfte wird je ein großwüchsiger Baum 
gefordert! 
 

Frau Dr. Pouvreau schlägt Ablehnung der Baumfällungen vor und bittet um einen 
Ortstermin mit der Landeshauptstadt/Baureferat/Gartenbau als Eigentümerin des 
betroffenen Grünstreifens, die für die Fällung des Hasel und der Buche 
Zustimmung signalisiert hat, was nicht rechtswidrig ist, aber der Münchner 
Baumschutzstrategie ganz entgegensteht. Der BA fordert ebenfalls die 
Rücknahme der Fällgenehmigung, sofern diese dem Antragsteller noch nicht 
bekanntgegeben wurde, sondern nur verwaltungsintern geäußert worden ist. 
 

• Beschluss (Ablehnung gem. Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 
 
(7) 

 
Ingeborgstr. 54 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt:  

Fünf Bäume sind direkt an Grundstücksgrenze situiert. Gefällt werden 
sollen zwei Fichten (Baum 5 und 6) mit SU 100 cm und 90 cm, da sie zu 
weit in das Nachbargrundstück hineinragen. Die übrigen Bäume sollen 
Pflegeschnitt bekommen. Zustimmung mit Ersatzpflanzung. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
(8) 

 
Kreuzerweg 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: 

Fällung ohne Stellungnahme des BA bereits genehmigt; vgl. TOP 8.1 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
(9) 

 
Nikolaus-Prugger-Weg 11 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt:  

Es geht um die Umwandlung von Büroraum in Wohnungen, ein Teil des 
bestehenden Gebäudes wird abgebrochen und anschließend erweitert. Bei 



einer Vogelkirsche (50) im Bereich des Baukörpers muss ein Teil der Krone 
entfernt werden - Pflegeschnitt, da sie in das zu erweiternde Gebäude 
hineinragt. Ansonsten bleibt Baumbestand nach Abbruch- und 
Umbaumassnahmen erhalten. FFG vorhanden. Zustimmung 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
(10) 

 
Otto-Lederer-Weg 19 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt:  

Die Kiefer (140) steht nah vor der Garage. Bei Nutzung der Garage müsste 
erst der Weg zu ihr entsprechend ausgebaut und nach Fällung ein 
möglicher Baumstumpf entfernt werden. Der wellige Untergrund in der 
Einfahrt auf dem Nachbargrundstück ist kein Argument für eine Fällung. 
Ablehnung der Fällung vorbehaltlich Gefährdung, hingegen Vorschlag 
eines Baumschnitts mit Entfernung abgestorbener Äste 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
(11) 

 
Spieljochstr. 13 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt:  

Die kümmerliche Konifere neben der Einfahrt stellt zwar keine Gefahr dar, 
sollte aber durch einen Laubbaum ersetzt werden: Zustimmung 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
(12) 

 
Spieljochstr. 14 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: 

Der Wurzelballen der Tanne (210) ist westseitig angehoben, der Stamm auf 
den unteren 3 Metern schief gewachsen, beides scheint aber kein 
kurzfristiger Zustand zu sein, da die mächtige und vitale Tanne ab 3 Metern 
Höhe kerzengerade nach oben wächst: Ablehnung der Fällung, 
Zustimmung nur bei ernsthafter Gefahrenlage. 
Der restliche Baumbestand besteht aus jungen Obstgehölzen nicht unter 
Baumschutz. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
(13) 

 
Tangastraße 

  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt:  

Der BB-Plan enthält 21 Bäume, 15 davon auf Nachbargrundstücken. Die 6 
auf dem eigenen Grundstück sollen alle gefällt werden (Nr.10 Stileiche StU 
119, Nr 11-15 Spitzahorn StU 100 – 157), sie stehen auf/neben dem 
Gebäudebereich, also Zustimmung im Falle eines Baurechts. Eine 
Hainbuche (Nr. 8 StU 91) steht auf der Grundstücksgrenze, es wird die 
Zufahrt dort entstehen, also auch Zustimmung. 
 

• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 
 
(14) 

 
Tsingtauer Str. 103 



  
• Der UA Umwelt, Energie und Klimaschutz empfiehlt: 

Vor Ort ist von der Straßenseite her kein geschilderter Schiefstand der 
Fichte und Tanne zu erkennen und auch sonst machen diese einen vitalen 
Eindruck. Daher Ablehnung. 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
9 

 
Berichte des/der Vorsitzenden, der Beauftragten und Termine 

 
9.1 

 
Berichte des/der Vorsitzenden 

 
9.1.1 

 
Terminankündigungen 

  
Herr Ziegler hat die Sitzungstermine 2025 sowie 2026 vorbereitet. Die BA-
Mitglieder werden gebeten, diese bis zur nächsten Sitzung zu prüfen. 
Der Ortstermin mit Frau Baureferentin Dr. Ehbauer wurde für den 09.04.2024 um 
17 Uhr terminiert. Als Hauptthema wird die Radverkehrs- und Wegeführung 
entlang / in der städtischen Grünfläche an der Friedenspromenade gewählt. 
Nachdem es noch weiteren Redebedarf zum Thema Riemer Park / See gibt, wird 
um einen zweiten Ortstermin am 10.04.2024 gebeten. 
Am Donnerstag, den 28.03.2024 findet im Kulturzentrum eine Vernissage zu den 
Truderinger Kunsttagen statt. 
Am Donnerstag, den 11.04.2024 findet die Infoveranstaltung zur kommunalen 
Wärmeplanung statt. 
Am Donnerstag, den 18.04.2024 um 18 Uhr findet die Sprechstunde des 
Oberbürgermeisters im Truderinger Gymnasium statt. 
Die nächste BA-Sitzung findet daher am Freitag, den 19.04.2024 um 19 Uhr statt. 
 

• Beschlussempfehlung: Zustimmung 
 

• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 
 
9.1.2 

 
Helmut-Schmid-Festwiese: Festlegung der Standorte für die Hinweisschilder 

  
• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
9.1.3 

 
Kontenaufstellung und Verwaltungskosten 2023 

  
• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
9.1.4 

 
Sitzordnung im Plenum 

  
Die halbrunde Sitzordnung wird beibehalten. Frau Fuchs bittet darum, dass die 
Ausschussgemeinschaft zusammensitzt. 
Herr Ziegler schlägt vor, dass er sowie seine Stellvertreterinnen und die BAG auf 
dem Podium sitzen. 

 
• Beschlussempfehlung: Zustimmung  

 
• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
9.1.5 

 
Versetzung der TOPO-Box Am Mitterfeld in nördliche Richtung zwischen Kirtaweg 
und Linnenbrüggerstraße 



  
• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
9.1.6 

 
Veranstaltung in städtischen Grünanlagen: div. Spielbus-Veranstaltungen des 
Quax im Riemer Park am 26./27.03.2024, 27.-29.05.2024, 12.-14.08.2024 
Vorabstellungnahme nach § 20 Abs. 1 BA-Satzung 

  
• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
9.1.7 

 
Veranstaltung in städtischen Grünanlagen: Spielbus-Veranstaltung des Quax im 
Riemer Park Höhe Kopfbau am 28.03.2024 
Vorabstellungnahme nach § 20 Abs. 1 BA-Satzung 

  
• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
9.2 

 
Berichte der UA-Vorsitzenden und Beauftragten 

 
9.2.1 

 
Aktuelle Sachstände zu den Themen: 
a) Fußgängerüberwege am Edinburghplatz / an der Einfahrt zur Arcaden-
Tiefgarage 
b) Vorfahrtsregelung am Knoten Adlerstraße / Bahnstraße / Schneiderhofstraße / 
Drosselweg 
c) Mobilitätspunkt an der Hugo-Weiss-Straße 
d) BA-Beteiligung / BA-Hearing zum Neuen Radwegenetz 

  
• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme 

 
• Beschluss (UA-Empfehlung): Zustimmung, einstimmig 

 
10 

 
Unterrichtungen 

 
10.1 

 
UA Budget und Allgemeines 

 
10.1.1 

 
Feldbergstraße 65: Unveränderte Fortführung des Gaststättenbetriebes 

 
10.1.2 

 
Drehgenehmigungen und Versammlungsanzeigen 

 
10.1.3 

 
Verwendungsnachweise des Stadtbezirksbudgets 

 
10.1.4 

 
Hinweise zur Erledigung von BA-Anträgen / Vorgehen bei Rück- und Folgefragen 

 
10.2 

 
UA Bau und Mobilität 

 
10.2.1 

 
Verkehrsrechtliche Anordnungen nach § 45 StVO: 
a) Bekassinenweg 

 
10.2.2 

 
Adlerstraße: Baumaßnahme zur Erneuerung der Trinkwasserleitungen 

 
10.2.3 

 
Präsentation zur Anwohnerinformationsveranstaltung der Daglfinger und 
Truderinger Kurve (DTK) zum Thema Erschütterung vom 27.02.2024 



 
10.2.4 

 
Bajuwarenstraße: Beschwerde über die Einrichtung von Stellflächen für 
Carsharingfahrzeuge 

 
10.3 

 
UA Stadtteilentwicklung 

 
10.3.1 

 
Ergebnisse der turnusmäßigen Erhebung des Einzelhandels 2021 als Grundlage 
zur weiteren Fortschreibung des Zentrenkonzepts der Landeshauptstadt München 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12214 

 
10.3.2 

 
Fortführung und Verstetigung des Beteiligungsverfahrens zum 5. Bauabschnitt der 
Messestadt München-Riem: Ergebnisse des Runden Tisches am 25.01.2024 

 
10.3.3 

 
Info-Veranstaltungen zum STEP2040: Protokolle und Präsentation 

 
10.4 

 
UA Planung 

 
10.4.1 

 
Grunddienstbarkeiten bei Baugenehmigungen berücksichtigen 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12299 

 
10.4.2 

 
Stellungnahmen der Lokalbaukommission zu behandelten Bauvorhaben: 
a) Funtenseestr. 11 Haus 1, 3 und 4 
b) Solalindenstr. 21 

 
10.4.3 

 
Satzung über das Verbot der Zweckentfremdung von Wohnraum – 
Abbruchanzeige: 
a) Von-Erckert-Straße 65 
b) Helgastraße 2 

 
10.5 

 
UA Schule, Soziales und Kultur 

 
10.5.1 

 
Informationen zur neuen freiwilligen Förderung der Kindertageseinrichtungen in 
München 

 
10.5.2 

 
Bezirkssportanlage Feldbergstraße: Modernisierung im Rahmen des 
Sportbauprogramms 
Ergebnisprotokoll Ortstermin 31.01.2024 

 
10.6 

 
UA Umwelt 

 
10.6.1 

 
Suchkreismitteilung zu Mobilfunkanlagen: 
a) Bognerhofweg 
b) Wasserburger Landstraße 
c) Am Eulenhorst 

 
10.6.2 

 
Kopfbau im Riemer Park: Baumfällungen sowie Überarbeitung des Vorplatzes 

 
TOP 10.1.1  – 10.6.2: Kenntnisnahme, einstimmig beschlossen 

 
 
 

gez. gez. 
 
 

Stefan Ziegler D-II-BA-BAG Ost 
BA-Vorsitzender 


